



## Ouverture d'un point d'accueil en santé mentale à destination des exilé-e-s LGBTQIA+

Le Comede ouvre un lieu d'écoute et d'accueil pour les personnes exilées qui déclarent appartenir aux groupes LGBTQIA+ (*abrégation regroupant les minorités lesbienne, gay, bisexuelle, transgenre, queer, intersex, asexuée, et toutes les personnes se posant des questions sur leur genre, orientation ou identité*). Très souvent, cette déclaration les engage en bravant des interdits lourds, noués à leur histoire singulière et culturelle, elles qui choisissent de prendre le risque de livrer une part de leur intimité.

Bien que précieux, l'espace associatif relié aux nécessités administratives n'est pas toujours adapté. L'expérience vécue par ces personnes peut en effet requérir un « **espace autre** ». Ce nouveau point d'accueil permettra ainsi un retour sur soi et la mise en repos de la tension dans laquelle ces personnes vivent depuis longtemps. Elles pourront se sentir en confiance et témoigner des violences multiples qui s'exercent à leur encontre.

## Un espace « hors tension » : informations complémentaires & contact

Dans le respect des mesures sanitaires, le Comede Paris propose de recevoir des personnes par groupes de 4 tous les mardis matin et après-midi. Deux psychologues de l'association, Mathilde Kiening et Sarah Schulmann, seront présentes pour les accueillir et proposer des médiations autour de la mise à disposition de matières et de supports divers, sans autre visée particulière que de laisser advenir « une invention », « une trouvaille », et permettre ainsi de faire circuler librement la parole.

Ouvert en septembre 2020, le Comede Paris travaille en complémentarité avec le Centre de santé de l'association. Que ce soit à destination des personnes exilées (atelier de prévention et promotion de la santé) et des partenaires (stages de formation, réunions associatives et institutionnelles), le Comede Paris est un espace privilégié pour l'accueil de groupe.

Pour en savoir plus, les personnes intéressées peuvent s'adresser à Mathilde Kiening, psychologue, par mail à l'adresse [exilqueer@comede.org](mailto:exilqueer@comede.org).

### Permanences téléphoniques :

#### Permanence médicale & psychologique en Île-de-France (réservée aux professionnel.le.s et associations)

**01 40 25 99 78**, le mardi de 9h30 à 12h30. *Soutien et expertise relatifs aux soins médicaux, à la prévention, aux bilans de santé, et aux aspects médico-juridiques pour le droit des personnes étrangères.*

#### Permanence scociale & juridique en Ile-de-France (réservée aux professionnel.le.s et associations)

**01 40 25 99 77**, le mardi de 9h30 à 12h30. *Soutien et expertise pour l'accès aux soins, les procédures d'obtention d'une protection maladie, le droit au séjour pour raison médicale & autres prestations liées à l'état de santé des personnes étrangères.*

Centre de Santé du Comede  
Hôpital de Bicêtre, 78 Rue du Général Leclerc, 94270  
Le Kremlin-Bicêtre

Consultations médicales, psychothérapeutiques, gynécologiques, ostéopathiques, éducation thérapeutique, infirmières, vaccinations et socio-juridiques, avec interprète du lundi au vendredi de 8h30 à 17h30 (le jeudi de 13h30 à 17h30).

Pour un premier rendez-vous en consultation médicale, se présenter aux heures d'ouverture.

**01 45 21 38 40**, du lundi au vendredi de 9h30 à 12h00 et de 14h00 à 16h00

**01 45 21 39 59** (suivi médical des personnes déjà suivies au Centre de santé) : le lundi de 9h30 à 12h30, le mardi de 9h30 à 12h30 et de 14h30 à 17h30, et le mercredi de 14h30 à 17h30.